

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 43 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colon, n. 7.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Viernes 8 de Noviembre de 1861.

Núm. 603.

El día 5 se ha verificado en Madrid el gran simulacro militar que anunciamos. El programa oficial era el siguiente, que publicamos para dar idea de lo que habrá sido aquel acto:

Situados convenientemente á las órdenes del señor ingeniero general marqués de los Castillejos los regimientos de Borbon, Toledo, Ingenieros y Artilleria, designados para tomar parte en el simulacro, se dará principio á este de la manera siguiente:

Primer periodo.

Fuego de artilleria durante quince minutos. Seguidamente saldrán las tropas de la plaza amagando embestir la trinchera, y en el momento que aquellas aparezcan, las que se hallan tendidas en la misma romperán y sostendrán fuego granadeado por espacio de diez minutos.

Las tropas de la salida retrocederán por donde vinieron.

Se suspenderá el fuego de fusileria y continuará el de artilleria.

Segundo periodo.

Inmediatamente despues de concluido el fuego de fusileria marchará un batallon de Toledo dividido por medios batallones á cubrir la segunda paralela, y suponiendo emboscado el enemigo, á medida que las compañías se vayan colocando, romperán el fuego granadeado, cuidando sus jefes que estendiéndose las medias compañías de reserva pasen los fusiles cargados á los que ocupan la banqueta para que el fuego, que durará diez minutos, sea nutrido.

Tercer periodo.

Durante el fuego de la segunda paralela del regimiento de Borbon se concentrará por batallones prontos á entrar en los ramales que conducen á la tercera. Como en esta paralela no hay cabida para dos batallones, uno de ellos, el que marche por el ramal de la derecha se situará en la plaza de armas cubriendo

el otro la paralela y bateria de brecha, y rompiendo el fuego del modo que se ha indicado para la segunda.

Cuarto periodo.

Cuando empiece el fuego de la tercera paralela y bateria de brecha, que durará hasta el momento del asalto ó hasta que se mande retirar las tropas para ponerse á la distancia conveniente de la explosion de la mina, se organizara la columna de asalto en el ramal inmediato á la bateria de brecha, compuesta de las compañías de granaderos de los primeros batallones de los regimientos de Toledo y Borbon, colocándose detras de la primera cuarta una mitad de ingenieros con útiles y el fusil á la espalda á fin de hacer practicable la brecha para el asalto, que se anunciará por un toque general de ataque, repetido por las bandas y músicas de toda la línea. Las tropas intentarán subir la brecha hasta su mitad en cuyo momento rechazadas por un batallon de Toledo, y despues de cinco minutos de lucha, se replugarán á la bateria de brecha, ramales inmediatos y plaza de armas, volviendo á romper el fuego contra las que defienden la brecha, las que por su parte y cubriéndose cuanto el terreno lo permita, lo harán mas vivo y nutrido.

El segundo batallon de Toledo al mando del brigadier Navazo, que será el que defiende la brecha, estará situado anticipadamente por un ayudante de campo, teniendo gran cuidado de no moverse de la posicion que se le dé hasta la explosion de la mina, despues de lo cual marchará á la carrera á defender la brecha.

Habiendo sido infructuoso el primer asalto, se dispondrá el segundo por la misma columna, y las dos compañías mas inmediatas á los ramales extremos de descenso, con una seccion de ingenieros, se lanzarán al foso, subiendo por escalada en los puntos que hubiesen indicado los capitanes.

El cuerpo de ingenieros dispondrá una can-

tion del corresponsal, esta es cosa convenida tambien: la Inglaterra envia un regimiento de 800 á 900 hombres, la Francia media brigada, la España una brigada entera. Estas fuerzas de desembarco en caso necesario podrán duplicarse con la dotacion de las escuadras. La fuerza maritima será de cinco á seis fragatas por nacion: es decir, unos 800 á 900 cañones entre todas. Se ha acordado que los almirantes ó generales que manden las fuerzas reunan el caracter de comisarios regios de sus gobiernos respectivos. El de la Francia es el contra-almirante Mr. Graviere, hombre de mucho talento y que habla perfectamente el español. El día 4.º debia tener una entrevista con el Sr. Mon. Habia salido de Paris para la Habana el general Almonte que está en intimas relaciones con Napoleon III y que irá á Méjico apenas las escuadras hayan ocupado á Veracruz.

Desde este momento se arriará la bandera negra y se izará la española. El jefe de las fuerzas de asalto, que lo será el brigadier Caballero, al izar la bandera, dará tres vivas á la Reina, y las músicas tocarán marcha real durante cinco minutos, con lo que se dará el acto por terminado, manteniéndose las tropas en sus puestos hasta recibir órdenes.

Todas las demás fuerzas que no tomen parte en el simulacro de ataque y defensa, ejecutarán á las órdenes del general en jefe del primer ejército y distrito, mientras aquel se verifica, los movimientos consiguientes para proteger las tropas del sitio, simulando rechazar el ataque de un ejército que viene en auxilio de la plaza sitiada.

Noticias de España.

El día 4 ha debido pasar á Compiègne, invitado por SS. MM. á estar una semana en aquella residencia imperial, nuestro embajador en Paris el Sr. D. Alejandro Mon. Créese por algunos que no seria imposible que en este tiempo quedase arreglada de la manera mas favorable para España la cuestion de la deuda de 1823. Terminada que sea esta importantísima negociacion, pasará á ocupar su puesto en el Congreso, decidido á dar todo su apoyo á la politica del gabinete O'Donnell.

Una carta de Paris del 4.º del actual dice que el 31 á las tres de la tarde fué firmado en Londres el tratado sobre Méjico y el 4.º se reunian los plenipotenciarios para fijar definitivamente las fuerzas con que cada potencia ha de contribuir á la expedicion. En opi-

nion del corresponsal, esta es cosa convenida tambien: la Inglaterra envia un regimiento de 800 á 900 hombres, la Francia media brigada, la España una brigada entera. Estas fuerzas de desembarco en caso necesario podrán duplicarse con la dotacion de las escuadras. La fuerza maritima será de cinco á seis fragatas por nacion: es decir, unos 800 á 900 cañones entre todas. Se ha acordado que los almirantes ó generales que manden las fuerzas reunan el caracter de comisarios regios de sus gobiernos respectivos. El de la Francia es el contra-almirante Mr. Graviere, hombre de mucho talento y que habla perfectamente el español. El día 4.º debia tener una entrevista con el Sr. Mon. Habia salido de Paris para la Habana el general Almonte que está en intimas relaciones con Napoleon III y que irá á Méjico apenas las escuadras hayan ocupado á Veracruz.

El día 4 las cinco de la tarde estuvo á ver al presidente del Consejo el señor general Miramon. El señor duque de Tetuan recibió con las distinciones que eran de esperar á nuestro ilustre huésped y le brindó á asistir á la gran fiesta militar del día.

Estos últimos dias ha nevado en Guadarrama y Somosierra, debiéndose á esto sin duda, el frío que se experimenta actualmente en Madrid. Si los observadores no se equivocan, el invierno debe ser tan rigoroso en hielos, vientos, nieves y lluvias como lo han sido en calor y sequia prolongada, los meses de verano.

Por real orden de 11 de octubre, espedita por el ministerio de la Guerra, se han declarado prohibidas definitivamente las permittas de carreras, y mandándose que en su consecuencia no den curso en lo sucesivo las autoridades militares á aquellas instancias que tengan por objeto la pretension de que se trata. El gobierno al adoptar esta determinacion,

EL GUANTE DE DIANA.

23

—Os he tomado por todo el día, dijo Roberto, al cochero. Esperadme.

El cochero saludó, encantado de la aventura y prometiéndose pasar un buen dia haciendo estaciones delante de algunas puertas. Creia que el que habia alquilado su vehiculo era un pretendiente en busca de protectores colocados en elevadas posiciones. Roberto, en efecto, solicitaba en este dia grandes favores; pretendia á un poderoso señor de primer orden. Iba nada menos que á llamar á la puerta del destino que es el soberano mas absoluto.

En el café Foy, á las doce del dia, un hombre de buena sociedad está siempre seguro de encontrar algunos amigos. Roberto no habia previsto esta dicha ó este inconveniente. Pidió un almuerzo confortable, y al cabo de diez minutos, un individuo recién llegado y que se sentó en la mesa inmediata, le dirigió algunas palabras.

—¡Eh! como veis, le contestó Roberto un poco contrariado, aquí me teneis con esta soberbia chuleta á quien da guardia de honor esta respetable botella.

—Sí, dijo el vecino, veo que almorzais sólidamente. Cualquiera diria que os preparais para ir de caza.

—Hace quince dias que quedó prohibida la caza. Por eso veis que nos ponen á todas horas ternera.

22

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

La reliquia fué, pues, colocada en su relicario el que quedó cerrado con llave.

Sin duda era una indagacion muy difícil y probablemente demasiado larga la que Mr. Hardy iba á emprender; pero era hombre de resolucion, y por otra parte habia creado en aquel guante un mundo de ilusiones. Una voz interior le decia que aquel objeto hallado por casualidad era en cierta manera la causa imprevista que iba á abrir ante él un nuevo destino.

Provisto de su estuche, salió de su casa, como un hombre que va á dar una batalla, y marchando tras el descubrimiento de un secreto del que depende su porvenir.

En cuanto llegó á la calle, alquiló un carruaje, y cuando ya estuvo instalado en él, sufrió de parte del cochero la pregunta de ordenanza:

—¿A dónde?

—¡Ah! diablo, dijo para sí Roberto, no habia previsto esto.

Pero cediendo á una pronta y sabia inspiracion no vaciló en contestar.

—¿A dónde? En primer lugar á la mejor fonda. Necesito almorzar. Llévame al café Foy. Despues ya veremos.

Algunos minutos despues, el carruaje se detuvo ante el restaurant designado.

EL GUANTE DE DIANA.

19

A fuerza de trabajo pudo obtener Roberto que se le entregase el reloj de oro de Mr. Delmare, que el buen tutor le habia legado por su testamento, así como doscientos volúmenes de su Biblioteca á eleccion de Roberto. Le fué preciso aun para conseguir la posesion de estos legados tan legítimos, recurrir á la autoridad de los tribunales. Roberto ganó su causa, dijo merecidas impertinencias á las sobrinas, dió algunos bastonazos al mas descarado y arrogante de los sobrinos, invitándole á que los distribuyese, si le placia, con sus coherederos. A esto siguió un duelo, pero el negocio se arregló, gracias á la intervencion de los testigos, á quienes acosaba un terrible deseo de almorzar.

A contar desde esta época, Roberto Hardy se eligió una habitacion agradable y cómoda. La amuebló con un gusto esquisito y hasta empleó en esto de diez á doce mil francos tomados sobre su capital. Pero este era un gasto extraordinario por una vez y Roberto se prometia resarcirlo por medio de economia sucesiva. Bella y virtuosa ilusion á la cual se entregaron casi todos los jóvenes al entrar en posesion de su herencia.

Tal habia sido la vida de Roberto hasta la edad de veintiun años. La continuacion de los sucesos á partir desde esta fecha nos dará á conocer probablemente los demás acontecimientos que llenaron su existencia hasta el dia en que encontró el

ha tenido en cuenta que para cada carrera se requieren conocimientos y dotes especiales, y que las permutas de ellas son por lo tanto inconvenientes para el Estado, que no tiene la garantía de que los individuos que dejan las suyas respectivas reúnen las circunstancias necesarias para las que emprenden nuevamente, y que siempre se perjudica el servicio mientras adquieren la práctica y experiencia indispensable para su buen desempeño.

Acerca de Muley-el-Abbas dicen á un periódico de provincias, que cuantos han tenido ocasión de aproximarse al califa, han quedado encantados de la elevación de su carácter y de su discreción estremada. Sus relaciones con el señor Calderon Collantes han llegado á ser tan cordiales y cariñosas, que cuando pasaba un día sin recibir la visita de nuestro ministro, se mostraba impaciente y descontento. Su deseo por llegar á una solución en el asunto de su embajada era tan vivo, que hasta que se realizó no ha estado tranquilo y satisfecho.

Con la visita á los cementerios, se ha conmemorado en todas las provincias el día de difuntos, dando así una muestra el pueblo español de sus religiosas costumbres. En algunas localidades ha sido extraordinaria la afluencia de gentes, porque hacia años que no podían acudir á prestar su tributo de buena memoria á los muertos, en razón á haber estado prohibida la entrada á los campos santos por la presencia de alguna epidemia ó estar muy recientes estragos.

En el Puerto de Santa María se ha recibido con la mayor alegría la noticia de estar aprobado ya por la junta general de ingenieros el proyecto de las obras en aquel río, las que deben comenzarse en breve.

Dicen de Marruecos que se habia comenzado el desarme del pueblo armado en las cercanías de Rabat, matándoles, dicen que unos 300, y llevándoles toda clase de armas y caballos, no sin que por su parte haya tenido pérdidas que suponen iguales, pues sabido es que los moros de rey no son los mejores soldados.

Todos los españoles residentes ó de tránsito en París han acudido á la embajada y á la casa de S. M. la reina Cristina á inscribirse y á presentar sus afectuosos sentimientos, con motivo del fallecimiento de S. A. la infanta D.^a Concepcion.

Dice un periódico del 5: «La reunion de los diputados de la mayoría se verificará en el salon de recibo del ministerio de Hacienda. La hora fijada es la de las ocho de la noche.

Se confirma que el Sr. Posada Herrera asistirá á la reunion, y hay grandes probabilidades de que asistirá el presidente del consejo de ministros.»

La Epoca dice tener entendido que el motivo de haber firmado el tratado de comercio con Marruecos al mismo tiempo que el que arregla las cuestiones pendientes, era la falta de algunos documentos que se esperaban de Tánger.

De Teluán escriben el 24 á un periódico que era allí muy aplaudida la reserva que nuestro gobierno ha guardado en las negociaciones, mucho mas cuando causaba entre los naturales algun recelo, pues que enemigos de la mediación inglesa, temíase del espionaje que podia ejercer el moro intérprete de el-Abbas, que se llama Fondo; cuyo negro, mercader de Gibraltar, parece llevaba misiones reservadas de aquel gobernador. Decíase que el gobierno inglés presumia así saber cuanto de reservado mediaria en las negociaciones. El corresponsal añade que hace unos dias llegó á Tánger un vapor inglés que salió de Gibraltar, y luego de embarcado su consul, dirigióse á Rabat, residencia por ahora del emperador. Presúmese que les ha salido el pez rana y que los del Peñon habrán de contentarse con ir á preguntar por la salud del emperador.

De Manila escriben con fecha 4 de setiembre, que en el arsenal de Cavite se dá principio á la construcción de una fragata de guerra, y que el ramo de marina adquiere, en parte, con la llegada de las cañoneras de vapor construidas en Inglaterra una importancia que nunca debió perder en este archipiélago. Ahora se piensa también en ocurrir á la necesidad de un establecimiento marítimo donde encuentren seguridad los buques y las construcciones navales, seguridad que no ofrece Cavite, y parece que se ha designado el punto de Pasig, con puerto excelente y susceptible de gran defensa, como también abundante en maderas y materiales de construcción. Parece, pues, cosa resuelta que se creará un buen arsenal en Pasig, en donde con fortificaciones pasajeras, mientras se organice la defensa permanente, tendrá completa seguridad nuestro establecimiento marítimo.

Va á establecerse correo diario de ida y vuelta entre Zamora y Alcañices, y entre Santa Olalla y Sevilla.

Los pobres y sencillos bubis de Fernando Poo. se muestran cada vez mas amigos y agradecidos á los españoles que por su parte los tratan con la benevolencia y el cari-

ño que merecen hombres tan inofensivos. Sabido es, que los padres misioneros han establecido una casita en los montes poblados por aquellos indígenas. Ultimamente se presentaron á los misioneros el Régulo y algunos de los principales bubis comisionados por el distrito, para ofrecerles un regalo que consistia en gallos y gallinas, y darles las gracias por haberse establecido entre ellos y haberse hecho amigos suyos.

Al dar cuenta de haber terminado sus funciones el consejo de guerra de Málaga, dice un periódico de aquella ciudad que todos los individuos que han compuesto el consejo se han conducido con la imparcialidad y rectitud propias de jueces en cuyo pecho no tiene cabida el menor sentimiento de animosidad ni de parcialidad.

En el puerto de Estepona, provincia de Málaga, se va á construir un faro de cuarto orden.

El Banco de España tenia en 31 de octubre último, un activo de 465.945.842 rs. 97 céntimos.

Noticias del extranjero.

Se han hecho ensayos felices para la aclimatacion del algodón de semillas de Cochinchina, en la isla de Luzon, importadas por el inteligente coronel Ozcariz, y se organizaba ya una colonia que se dedicase á este cultivo contando con cien familias de cochinchinos que los frailes dominicos llevaron en tiempo de la persecucion religiosa.

La Gazzeta d' Italia refiere la impresion que ha causado en Roma la desaparicion de una dama polaca, que llegó á aquella capital hace dos años y que de entonces acá se ha hecho notar por el lujo que gastaba. Parece que se ha fugado con un oficial francés, llevándose dos millones de reales en alhajas, plata y otros valores.

El correo extranjero nos trae las siguientes noticias.

Una correspondencia de Lavello que publica la Stampa meridional, periódico revolucionario de Nápoles empieza de este modo: «No hay palabras con que manifestar el ascendiente que ha tomado la insurreccion en estos países desde lo que va de mes.» Hablando el mismo periódico de la capitulacion de dos batallones piemonteses cercados por Borges, dice: «El hecho es verdadero, como lo es que gran número de soldados nuestros llegó aquí llevando marcado en su frente un lirio de fuego; como lo es que 100 bersaglieri

tuvieron que escaparse para no ser víctimas en las montañas de Tauran, y como lo es también que en la tarde del 15 fueron desarmados 200.»

Una carta de Arezzano que publica un periódico de Nápoles (la Stampa meridional) refiere el hecho siguiente: «Aquí se han presentado voluntariamente tres facciosos. Apenas fueron conducidos á la cárcel el comandante ordenó aplicarles la ordinaria receta. En este intermedio se presentó la mujer de uno de ellos embarazada, y ya rogando, ya llorando, mas todo en vano. Una descarga resonó. La receta estaba aplicada. El marido de la desgraciada quedaba vivo todavía, pues solamente habia recibido heridas. Gracia, gracia, clamaron los mismos soldados y la mujer; pero la respuesta del jefe fue fuego, y el desgraciado cayó traspasado. La mujer no lloró mas, pero por la mañana las olas del lago Eucino arrojaban á las orillas el cadáver de la suicida.»

Dice un periódico: «Continúan embarcándose en Génova refuerzos de tropas para Nápoles. El general La Marmora, sucesor en Nápoles de Cialdini, que solo ha conseguido empeorar la situacion de los piemonteses en aquel país, es hombre de reconocido mérito y se cree que abandonará el sistema de sangre y esterminio que han seguido sus antecesores.»

En Florencia se habla del general Fanti para tomar el mando del cuerpo de ejército estacionado en Lombardia, que deja La Marmora. Fanti es un soldado veterano que hizo y aprendió á hacer la guerra en España, donde fué ayudante del valiente, entendido y malogrado general Borso di Carminata. Sus desavenencias con Garibaldi, que tuvieron origen en la Emilia, en 1849, cuando el último se hallaba bajo las órdenes de Fanti, le han hecho adquirir una impopularidad que no merecen ni su carácter, ni su patriotismo, ni su capacidad.

La nobleza italiana ofreció el 21 del pasado una espada al rey Francisco II y una diadema á la reina Sofia, como testimonio de su amor y su lealtad á los jóvenes y heroicos monarcas.

Se calcula que en el distrito fabril de Manchester hay cerca de 100.000 personas sin trabajo por causa de la paralización de las fabricas.

El gabinete Ricasoli principia á preocuparse con los peligros á que esponen á la revolucion italiana las tendencias de los altos dignatarios de la Iglesia. La marcada

maravilloso tesoro, el guante de muger perdido en el bosque de Bolonia, y para el cual destinaba el precioso cofrecito en cuestion.

«Volvamos, pues, á este incidente, que será objeto del capítulo siguiente.

«El día siguiente á la salida de Roberto de París, el viento levante que reinaba en el momento de su partida, se había calmado, y el cielo se había despejado. Roberto se acordó de que el día anterior había estado leyendo un libro que le había prestado un amigo suyo, y que se llamaba Indagacion.

«Antes de colocar en el estuche el delicado guante, Roberto se puso á examinar de nuevo este talisman que, para él, habia llegado á ser de una estremada importancia. Fijaba todo un misterio, todo un porvenir en el fondo de esta aventura. Roberto no tocaba al guante sino con las estremidades de sus dedos, examinándolo con ansiedad por ver si podria descubrir en él alguna marca de fabrica que le indicase el almacen en que habia sido comprado. ¡Trabajo perdido! Sin embargo, Roberto creyó descubrir en el interior del guante un signo característico, que se componia de dos letras enlazadas. Roberto, feliz con su descubrimiento, resolvió recorrer, con objeto de adquirir informacion, todas las guarderías de París.

«Entonces os preparais para un viaje. Si no temiese ser indiscreto, os preguntaria á dónde vais, añadió el desconocido.

«¿Qué á dónde voy? ¡qué se yo! por ahí, pienso ir de compras, de correrías, tras de mil frioleras.

«Eso es muy vago, replicó el vecino. Pero en fin, cada uno tiene sus negocios y su libertad de accion. En cuanto á mí, tengo hoy una singular comision que llenar. Figuraos que uno de mis amigos me escribe desde Italia que le envíe dos docenas de pares de guantes de piel de cabra del Tibet. A lo que parece esta piel es sumamente fina y delicada al par que de mucha duracion. Estas cabras, se crian en los alrededores de París por un rico agrónomo, el cual propaga la especie en su propio provecho. Los fabricantes de guantes le compran las pieles á un precio fabuloso; así es, que cada par de guantes viene á costar seis francos. Pero, ¿en dónde podré encontrar esa clase de guantes? No se me dan, quizás por imprevision, ninguna seña, así es, que no tengo mas remedio que recorrer las principales guanterías de París.

«Magnífica ideal respondió Roberto, sorprendido de la aventura. A lo menos conseguireis que os indiquen el punto en donde haya de esa clase de guantes.

«¡Oh! afortunadamente los conozco á todos.

«¿Cómo! dijo Roberto, ¿decís que os hallais

alianza de muchos prelados italianos con los enemigos de la revolución, sus manejos legítimos, y las continuas maquinaciones de que se valen para favorecer la reacción; han despertado el celo y la vigilancia de la policía.

Partes telegráficas.

Viena 3.—La «Gaceta de Viena» desmiente las aseveraciones de varios periódicos tocante a consejos que habían sido dados al gobierno austriaco por varios gabinetes extranjeros sobre la cuestión de Hungría y la del Véneto.

Berlin 3.—La «Gaceta universal de Prusia» publica sin fecha noticias de Moscú que dicen haber estallado violentos desórdenes entre los estudiantes que han sido contenidos por la fuerza armada. Una petición con 4.700 firmas ha pedido que se pongan los presos en libertad y que se establezca una constitución. La universidad de Kasan ha sido cerrada porque todos los estudiantes habían tomado parte en los desórdenes en Chankon. Los disturbios que estallaron en las demás universidades eran premeditados y solo la universidad de Kiev permanece tranquila.

San Petersburgo dicen que el conde Schouvalof jefe de la policía ha ido a Moscú al encuentro del emperador para presentar su dimisión. El secretario del ministro ha sido arrestado por haber recogido firmas en una petición a favor de los estudiantes de San Petersburgo, que debía ser entregada al emperador a su vuelta a la capital. Se teme que el regreso de esta sea pretexto para demostraciones hostiles al gobierno actual.

Se dice que Rusia está a punto de reconciliarse con Austria.

Turin 5.—Las prisiones hechas en Nápoles de corresponsales de la reacción han impedido la expedición reaccionaria que se preparaba en Malta.

Londres 5.—Los trigos han experimentado una alza de un chelín.

Varsavia (sin fecha).—El marqués Vido-polski ha sido llamado a San Petersburgo, y se cree que volverá nombrado gobernador de Polonia.

Miscelanea.

Correspondencia.—Segun nos escriben de Palma del Rio, son varios los hechos escandalosos que han ocurrido estos últimos días. La noche del 1.º un tal Ramon Rodriguez, (a) el Gallego, tuvo la audacia de herir mortalmente á Antonio Gil Delgado en las calles de dicha villa, robándole una yegua y varios efectos. Afortunadamente la Guardia civil dió con el agresor y todo lo robado, entregándolo a los tribunales, donde indudablemente le espera un ejemplar castigo. La tarde del 4 tambien ripieron cuatro hombres, de que resultó uno herido, gracias á la incansable guardia que se presentó y los prendió á todos; pues si no hubieran ocurrido mas desgracias, á causa de la embriaguez que tenían.

Quimera mugeril.—Ayer por la mañana estaban tres mugeres en la Esparteria, poniéndose como siete trapos: de seguro apuntaron el diccionario de los dietterios. Si llega por casualidad algun dependiente de la autotridad pasa el rato mas divertido del mundo.

Mas valientes.—El lunes en la noche riñeron en la Carlota tres prógimos, de que resultaron heridos de gravedad un soldado del provincial y un paisano.

Que atrocidad.—Hace pocas noches se daba en un teatro de Londres la 263 representación del famoso drama irlandés del señor Diaz Bousicault, *Collela Bawn*. La multitud que se agolpaba á la puerta del teatro derribó á una señora llamada Ang Burrowes y la hizo pedazos entre sus pies.

Buen negociante.—Hace pocos dias se cometió un robo sacrilego en el cementerio de Barcelona, del que estrágeron un magnifico traje con que estaba amortajada una difunta, á la que velaban dos hombres. Despues se ha sabido que el autor del robo fué, segun se decía de publico en aquella ciudad, el dueño de un establecimiento ó agencia funeraria, que se dedicaba al propio tiempo á velar cada

veres, con el piadoso objeto que ha puesto de manifiesto. Por supuesto que los tribunales instruyen la sumaria oportuna.

Similes.—¿En qué se parecen las nvas á las mugeres?

En que se pasan.
Y los dineros á las popularidades?
En que se gastan.
Y las velas á los cables?
En que alumbran.
Y los melones á los delincuentes?
En que se cuegan.
Y los sombreros al sol?
En que se ponen.
Y los gacétillos á los estudiantes?
En que andan siempre á la cuarta pregunta.

Y no es cuento.—Comia en una fonda en compañía de varios españoles, un inglés. Preguntáronle que que era lo que mas le gustaba de España, y como el pobrete habia oido hablar de nuestra opinion á las funciones de toros, quiso quedar airoso y exclamó: —¡Oh! mi gusta mucho... un función... ¡God damn! un función... y desgraciadamente no se acordó de cómo se llamaban los toros. En esto reparó un trozo de vaca del cocido y preguntó al que tenia á su lado.—Como se llama esta cosa.—Esto se llama el cocido, contestó el otro. Y el inglés con aire de triunfo exclamó:—En España gusta mi mucho más que todas cosas, un bon función de cocidos.

Son vivos como una abispa
Los ingleses cuando comen.
Y en llenando bien su abdomen
Son los que tienen mas chispa.

Invencion caprichosa.—Acaba de inventarse en Francia una vela llamada *vela reloj*. Por medio de una escala métrica fijada, en la misma vela se puede saber la hora que es con diferencia de un segundo.

Este ingenioso descubrimiento, va á introducir una revolución en las costumbres, en los hábitos y en la literatura. La famosa frase *Acaban de dar las doce en el reloj del castillo*, será reemplazada por esta otra: *corriáanse las doce en la vela del viejo castillo cuando etc.*, etc.

En la China las costumbres no permiten á las mugeres salir á las tablas: los artistas desempeñan el papel de mugeres, se coronan la cabeza de flores y se pintan la cara con matices pálidos y lividos. Cada cual desempeña su papel gritando, ahullando á voces, vociferando siempre en falsete con el acompañamiento ó concerrada de una música infernal de tantanes, panderetas, bombo, cuernos de búfalo, flautas, y violines destemplados.

Un violin cuesta media peseta.
Las piezas, sean comedias ó tragedias, no se dividen en actos, escenas, etc. Son rasgos de historia ó de novela, anécdotas más ó menos completas.
Hecho esto, pasan á otra cosa sin mas ceremonia, segun el programa trazado de antemano.
Suelen estar en escena tres dias enteros desde las seis de la tarde, excepto el tiempo de la comida.
Por lo regular los teatros se instalan en medio de un camino ó en una esplanada al aire libre.
Las lluvias y el granizo hacen á veces los entreactos; entonces cada cual echa á correr, pues los chinos que soportan el sol, no pueden aguantar la lluvia.

En medio de la canicula se ve siempre una gran concurrencia: las mugeres con la cabeza desnuda, en pie, bajo un cielo de fuego, sin moverse durante tres dias para escuchar ó mirar la comedia, y no es porque comprenden mucho. Estas piezas están si en el estilo popular, pero los actores no recitan sino que cantan, y de falsete.
Pero á fin de llamar la atencion los actores, sobre todo aquellos que desempeñan los papeles de criados, que son como unos payasos, saben añadir al drama muchas reflexiones burlescas, y luego á cada instante sobrevienen esas concerradas que operan en la muchedumbre un efecto magico: parece que se magnetiza con el ruido.
Los artistas son pagados por los habitantes de los lugares en que trabajan.
Como todo está al aire libre, todo el mundo tiene entrada.
Una representación de tres dias á grande orquesta, cuesta de 400 á 450 francos.

Es misterioso.—Hace pocos dias se descubrió en el baño que para los caballos y los perros hay en la montaña del Príncipe Pio en

Madrid, el cadáver de una joven, como de 26 años, que se hallaba dentro del agua, sentada arrimada á la pared inmediata á la escalera de piedra, con el vestido muy compuesto y las manos cruzadas sobre la falda, el velo caido sobre los hombros, la cabeza un poco inclinada á un lado y el pelo partido. Aun no ha sido posible descubrir el género de muerte que debió sufrir aquella desgraciada.

Las apariencias.—Una noche se le presentaba en un teatro una comedia muy mala, y el público silbaba furiosamente; excepto un caballero que á su vez aplaudia con entusiasmo.

—Pero hombre, le dijo uno de sus vecinos, ¿es posible que le parezca á usted la comedia digna de aplauso?

—De ninguna manera, contestó el; lo que yo llamo es aplaudir á los que silban.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Don Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en este juzgado y por la escribania del actuario se siguen autos ejecutivos á instancia de don Andrés Lasso de la Vega, procurador de este número, en representación de don Antonio Ordoñez y Muñoz y de don José Maria Amo, como curador ad-bona de los menores don José, don Angel y don Joaquín Ordoñez y Muñoz, todos vecinos de esta ciudad, contra don Francisco Solano Espejo y su esposa doña Maria de la Concepción Delgado, vecinos de Montilla, sobre cobranza de siete mil doscientos reales, en los cuales he mandado se vendan en subasta pública los bienes embargados que, con expresion de la cantidad en que han sido justipreciados, á continuacion se expresan:

Una suerte de olivar, sita en el término de Montilla en el sitio del chorrillo y poza de Zurita, compuesta de treinta y cinco pies, cincuenta y dos sierpes y seis faltas, apreciada en 1455 rs.

El fruto pendiente de dicha finca, en 42 rs.
Otra suerte de olivar de treinta y ocho pies y cuatro sierpes, apreciada en 600 rs.

El fruto pendiente de dicha finca en 14 rs.
Otra suerte de olivar, en el mismo término y sitio, de noventa y cuatro pies y ocho sierpes, y como una fanega de tierra despoblada, apreciada en 2.860 rs.

El fruto pendiente de dicha finca, apreciado en 112 rs.
Una suerte de tierra calma, sita en dicho término, compuesta de dos fanegas, apreciada en 1.300 rs.

Otra suerte de plantonar de olivos como de unos cinco años, de sesenta y un pies, uno viejo y diez y siete faltas, con cuatro membrillos, situada en el mismo término, justipreciada en 2.340 rs.

Otra suerte de olivar, sita en dicho término, de cuarenta y seis pies y cuatro sierpes, apreciada en 860 rs.
Otra suerte de olivar de sesenta y tres pies, ocho faltas y seis sierpes en el mismo término, apreciada en 1615 rs.

El fruto pendiente, contenido en la anterior finca, en 196 rs.

Unas casas, sitas en la ciudad de Montilla, calle de Cordoba, núm. 3, apreciadas en 8.728 rs.

Una casilla de aceituneros, nombrada de Zurita al sitio del chorrillo de aquel término en 1.957 rs.

Y se señala para que tenga efecto el acto de la subasta el jueves veinte y ocho del corriente mes á las doce del dia en la sala audiencia de este juzgado, calle Ambrosio de Morales.

Córdoba 6 de noviembre de 1861.—Manuel Avello Valdés.—Por mandado de S. S., Joaquín Rey y Heredia.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Severo y Cps. Mrs.
Jubileo circular.
En la Ermita de San Juan de Letran, en sufragio de don José Ruiz del Burgo.

Continúa la Novena de las Animas en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, á las cuatro y media de la tarde.
Hoy es octavo dia.

Solemne Novenario que en sufragio de los fieles difuntos se celebra en la ermita de Nuestra Señora de la Salud, á las tres y media de la tarde, y en el que con el mayor desinterés y piedad explicará una devoción tan santa estedia el Sr. D. José Maria Priego, pbroy, colegial teologo del sexto año en el seminario de San Pelagio, mártir.

Todas las tardes se concluirá con un responso por los difuntos sepultados en dicho cementerio.

El Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia por cada uno de los actos de este novenario, y ademas cuarenta á todos los que confesaren y comulgaren ofreciéndolo en sufragio de las benditas animas.

Todas las noches hasta el final del mes, y al toque de oraciones, habrá en la Iglesia de la Consolacion, calle de las Armas, la funcion religiosa conocida con el nombre de *Mes de las Animas*.

En la Iglesia parroquial del Sr. Santiago se practican los acostumbrados ejercicios en sufragio de las benditas animas del Purgatorio, al toque de oraciones, en todos los dias de este mes.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
COTIZACION DEL DIA 5 DE NOVIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 49,20-00,00
3 por 100 diferido... 42,95-00,00
Deuda del personal... 22,90-00,00
Acciones de carreteras.—De abril de 4.000 97,45.—Idem de 2.000, 97,50.—De junio de 2.000, 96,50.—De julio, de 2.000 95,25.—De agosto de 2.000, 94,50.—De marzo de 2.000, 00,00.—Obras públicas, 95,25.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 91,90.—Banco de España 205,00.

MERCADOS.
Precio del trigo y cebada en el mercado público, de esta capital, desde el dia 6 al 7 de noviembre.
Trigo.—Fanegas 80, de 00 á 49.
Cebada.—Fanegas 100 0,0, de 00 á 32,50.
Carne de vaca á 38 cuartos libra.
Aceite á 58 rs. arroba, en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 47 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.
En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Montes de Agualar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 4, se han vendido 1436 fanegas de trigo de 57 0/0 á 63 1/2 rs., quedando por vender 1902. La cebada de 32 0/0 á 34 0/0 y la algarroba á 46.

SEVILLA 6 DE NOVIEMBRE.
Trigo de 54 á 65. Cebada de 33 0/0 á 38 0/0.
Aceite, nuevo á 00 y 00 0/0. Eñeble 00 á 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 03 DE NOVIEMBRE.
Trigo de 1.ª de 00 á 66. De 2.ª, de 00 á 65. De 3.ª, de 60 á 61. Cebada de 29 á 36. Habas de 00 á 48. Aceite de 52 á 54 0/0.

GRANADA 3 DE NOVIEMBRE.
Trigo de 50 á 58 0/0. Cebada de 28 á 30. Habas de 41 á 43. Maiz de 40 á 42. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 00 á 61.

JEREZ 1.º DE NOVIEMBRE.
Trigo de 55 á 62. Cebada de 34 á 36. Maiz de 00 á 54. Habas de 48 á 50. Garbanzos de 00 á 000.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Madrid 7 á las 5 y 41 minutos de la tarde.

Los federales han sido derrotados en Potomac.

Lisboa.—Está muy grave el infante don Augusto.

Habana.—Prepáranse para partir 6.000 hombres al mando del general Gasset, al mismo tiempo que tiendas para 10.000 hombres y 60.000 sacos de arena.

Se dice que Marquez prometia ayudar con su ejército.

Recibido á las 6 y 21 m.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 16 de Noviembre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía.
Número 1329 del inventario.—Una dehesa de tierra manchón, nombrada Encinilla, procedente del caudal de propios de la ciudad de Montoro, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha ciudad, y linda á N. vereda que sale de los rasos de la Encinilla, y termina en el arroyo de Cibrian, á L. arroyo de Arenoso, y á S. y P. con el de Cibrian; bajo cuyos límites se compone de 120 fanegas, equivalentes á 73 hectáreas, 46 áreas y 79 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido tasada en 2400 rs. y capitalizada por los 120 rs. de renta anual, que le han graduado los peritos en 2700, tipo para la subasta.

Número 1330 del inventario.—Otra dehesa de tierra manchón, nombrada Molinerós, de la procedencia anterior, que radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda á N. arroyo de Pizarroso, á L. el de Arenoso, á S. desmontados contiguos al arroyo de Martiáñez, y á P. la vereda de los Carboneros que sale del desmontado de Antonio Diaz y formando línea divisoria con la dehesa de Valde-Infiernos termina en la posada de colmenas nombrada del Manzano; bajo cuyos límites se compone de 350 fanegas, equivalentes á 214 hectáreas, 28 áreas y 45 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido tasada en 7000 rs. y capitalizada por los 350 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 7875, tipo para la subasta.

Número 1331 del inventario.—Otra dehesa de tierra manchón, nombrada Hambrihuélas, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda á N. arroyo de Cibrian, á L. con el de Arenoso, á S. camino de la loma de la Higuera, y á P. vereda que baja de Colado Hondo en el camino de la loma de la Higuera, á parar á la piedra del Contadero; bajo cuyos límites se compone de 300 fanegas, equivalentes á 183 hectáreas, 66 áreas y 98 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido tasada en 6000 rs., y capitalizada por los 300 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6750, tipo para la subasta.

Número 1332 del inventario.—Otra dehesa de tierra manchón, nombrada Corbuelos, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda á N. camino de la loma de la Higuera, á L. arroyo de Arenoso, á S. el de Pizarroso, y á P. vereda de Gaspar con dirección al Collado Hondo del camino de la Higuera; bajo cuyos límites se compone de 210 fanegas, equivalentes á 146 hectáreas, 93 áreas y 58 centiáreas, y contiene dentro de su perímetro un corral de encerrar ganado, una casa ruinosa y tierras descuajadas, que están rebajadas de la mensura y aprecio. Está sin arrendar; ha sido tasada en 4800 rs. y capitalizada por los 240 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3400, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.
6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Montoro.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 4.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina	459	520
Interior	379	440
Rotonda	299	360
Cupé	239	300

CARRUAGES ACELERADOS DE NORTE Y MEDIODÍA.

Esta empresa, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta

capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros y cargamentos á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su único despacho administracion de diligencias de Norte y Medio día, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días impares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

La Andaluza.

Salen diariamente para Lucena á las 6 de la mañana, y undia si y otro nó para Cabra á la misma hora.

Precios.—Hasta Lucena.—Berlina, 52. Interior, 39.—Hasta Cabra.—Berlina, 56. Interior, 42.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días á las cuatro de la madrugada, y sale para dicho punto á las once de la noche.

Su despacho calle de los Letrados.

La Malagueña.

Salen los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

EMPRESA DE TRASPORTES en combinacion con el ferro-carril

DE SEVILLA Á CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUCENA, BENAMEJÍ, ANTEQUERA Y MÁLAGA.

DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.

De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sábados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sábados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipacion.

Despachos.

Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Moncalve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Potrillo, posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista Alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle Larga.

Puerto de Santa Maria: D. Pedro Garcia, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodríguez, calle de San José.

Cádiz: D. José Garcia, calle del Baluarte.

Se admiten arrobos y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaen, Granada y para todo el reino.

Desde Navidad se arrienda

la casa principal, situada calle del Arco-Real n.º 49, con buenas azoteas y torres, espaciosas galerías, decentes y cómodas habitaciones, egua buena y abundante con fuente y pozo, y con muchas salas bajas propias para establecimiento.

Sus dueños que la habitan informarán. 3

FABRICA DE PIANOS de Don Cayetano Piazza, plaza de San Vicente en Sevilla.

Los construye de todas clases y con perfeccion y economia.

De seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazo, siendo persona conocida, ó con la garantia necesaria, de un modo convencional.

En la administracion de este periódico se admiten pedidos.

INTERESANTE

á los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada *Vista Alegre*, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños echar una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando los siguientes:

	En fábrica.	En las obras.
Un cahiz de cal muerta.	20	22
La fanega de yeso.	9	9
La de cal en vivo para blanqueo.	16	16
El 100 de ladrillos comunes, con 14 pulgadas de largo, 7 de ancho y 2 de grueso.	20	21
El 100 de ladrillos gruesos con las mismas dimensiones que los comunes y 3 pulgadas de grueso.	36	38
El 100 de ladrillos con 13 pulgadas de largo, 6 1/2 de ancho y 3 de grueso.	30	32
El 100 de ladrillos para repisas y suelos de tejado con 19 pulgadas de largo, 9 1/2 de ancho y 2 1/2 de grueso.	60	63
El 100 de baldosas de á 1/3 en cuadro y 2 pulgadas grueso.	60	62
El 100 de id. á 1/4 en id. y 2 pulgadas id.	44	46
El 100 de losetas á la sevillana de á 1/4 en cuadro y una pulgada grueso.	70	71
La carga de medios ladrillos comunes.	4,50	5
La id. id. gruesos.	7	8
La id. id. de mampuesto.	4,50	2

LA PATERNAL,

COMPANIA DE SEGUROS MÚTOS

SOBRE LA VIDA,

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Dirección general en Sevilla, calle de

Franco, número 52.

Fundadores.

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomas de la Calzada.

D. Luis de la Cuadra.

D. Eugenio Daguerre Hospital.

D. Manuel Maria Munilla.

D. Victor Mompribat.

D. Manuel Le-Roy.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

También asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse al subdirector en esta provincia, D. Serafin Barberini y Garcia, calle de la Libreria, n.º 11, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

D. José Garcia y Córdoba,

retratista y fotógrafo, que no ha perdonado sacrificio para enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecerlos al público en la calle del Silencio, n.º 17.

En él y á los precios mas arreglados se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color copia y negro, y sobre cristal.

En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, alfileres, sortijas y diges con microscopio, en que se ven reproducidos los mejores cuadros de Rafael y de Murillo, biombos para retratos y album de bolsillo desde 16 á 90 rs. Todos estos objetos acaban de recibirse directamente de Paris y se espandan casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los días, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

En la calle del Cristo de san

Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra á los precios si-

guientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pórlicos tallados y lisos, á precios muy arreglados.

Arrendamiento.—Desde el

día se arriendan las dehesas del Ronquillo y Cercadilla. Con su dueño D. Joaquín Gallardo y Ramirez, vecino de Pedroche, ó con el Sr. Rector del colegio de Sanita Victoria puede entenderse el que desee alquilarlas.

Libros.—En la librería de

D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, casa de la Columna, se suscribe y venden las obras siguientes:

La Italia del siglo XIX, sus revoluciones, sus hombres célebres, su legislación, sus ciencias, su literatura, sus artes, su industria y comercio. Por Manuel Gonzalez Llana y Eváristo Escalera, redactores de la Iberia. Esta obra constará de 40 entregas próximamente, de 16 páginas en 4.º profundado, á 5 reales cada cuatro entregas en provincias.

De la salud de los niños, ó sea libro de oro de las madres, acerca de la conservación de los niños y de su propia salud durante el embarazo. Se vende á 6 y medio reales en rústica.

Venta.—La de dos hermosas

imágenes del tamaño natural, la una representa Nro. Sr. Jesucristo en el sepulcro, con los brazos de movimiento para la ceremonia del Descendimiento de la Cruz; la otra Ntra. Sra. de la Asuncion y representa el Tránsito glorioso; esta tiene tres vestidos y ambos con magníficas urnas preparadas para salir en procesion. En la imprenta de este periódico darán razon.

LA AURORA.

Gran fábrica de chocolate de nueva invención montada al doble efecto, y surtida de todos los aparatos mas modernos para su elaboracion, establecida en Córdoba, calle de san Hipólito, número 4.

Se halla abierta al público desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las tres hasta las ocho de la noche.

En esta fábrica se elabora chocolate de todas clases con canela y sin ella, y ademas por tareas de encargo y medias tareas á vista del consumidor, tomando el género en el mismo establecimiento, y con sus juiciales estampadas en el mismo para que no pueda equivocarse. Al efecto se halla un abundante surtido de cacao, azúcares y canelas, para que puedan elejirse los que mas agraden, y á precios sumamente módicos.

También hay té y café de superior calidad. Este último se molerá á presencia del marchante para que conserve todo su aroma, y se convenga de que no lleva mezcla alguna.

Los precios á que se espenderán los chocolates de esta fábrica son los siguientes:

El de 4 rs., á 3 y 1/2.—El de 5, á 4 y 1/2.—El de 6, á 5 y 1/2.—El de 7, á 6 y 1/2.—El de 8, á 7 y 1/2.—El de 9, á 8.

Y así sucesivamente, con un real de rebaja en libra en los de mas precio.

El dueño de la fábrica, que es la primera de su clase que se establece en Córdoba y su provincia, ha llevado hasta el extremo su deseo de que los chocolates que en ella se elaboran sean de lo mas selecto, y que haya en la fabricacion la perfeccion mas esmerada y el mas completo aseó, de lo que pueden convencerse los consumidores, puesto que estan á la vista todos los artefactos.

El profesor Don Mariano

García del Valle abrió academia de música para el día 4.º de Agosto, en la cual se enseñará solfeo y canto, y á tocar piano, flauta y violín.

Los precios serán los siguientes:

Piano, solfeo y canto.	60 rs.
Violín solo.	20.
Flauta id.	20.
Solfeo id.	20.
Canto id.	20.
Piano id.	30.

Los que aprendan á tocar cualquiera de dichos instrumentos, á la vez que solfeo pagarán 30 rs.

Vive calle Pompeyos número 13.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gomez.